Enquête canadienne sur l'incapacité, 2012

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans Le Quotidien, le lundi 27 juillet 2015

Troubles de la mémoire chez les Canadiens âgés de 15 ans et plus

Les données de l'Enquête canadienne sur l'incapacité de 2012 permettent de constater que 2,3 % (628 200) des Canadiens âgés de 15 ans et plus étaient atteints d'un trouble de la mémoire qui limitait leurs activités quotidiennes. Les problèmes de mémoire sous-jacents les plus souvent mentionnés étaient la maladie d'Alzheimer, la démence et l'amnésie.

La présence de troubles de la mémoire augmentait de façon appréciable avec l'âge. Chez les personnes de 75 ans et plus, la prévalence d'un trouble de la mémoire était plus du double de celle observée parmi les personnes de 65 à 74 ans (7,6 % comparativement à 3,2 %). En revanche, 0,9 % des jeunes Canadiens de 15 à 24 ans ont dit être atteints d'un trouble de la mémoire.

Les troubles de la mémoire étaient souvent accompagnés d'autres types d'incapacités. Plus de 9 personnes sur 10 ayant un trouble de la mémoire ont également déclaré au moins un autre type d'incapacité.

Les adultes ayant un trouble de la mémoire avaient en général un niveau de scolarité inférieur à celui des personnes sans incapacité. Par exemple, parmi les Canadiens de 15 à 64 ans qui ne fréquentaient pas une école et qui ont dit avoir un trouble de la mémoire, un sur cinq a mentionné n'avoir pas terminé ses études secondaires. À titre de comparaison, environ un adulte sur huit n'ayant aucun type d'incapacité n'a pas terminé ses études secondaires.

Le taux d'emploi des adultes d'âge actif (ceux de 15 à 64 ans) ayant un trouble de la mémoire était de 30,7 % en 2012, soit moins de la moitié du taux d'emploi de ceux qui n'ont pas d'incapacité (73,6 %). Même lorsqu'ils travaillaient, les membres de ce groupe avaient un revenu d'emploi médian inférieur à celui des personnes qui n'avaient pas mentionné d'incapacité. Par ailleurs, les personnes ayant un trouble de la mémoire étaient plus susceptibles que celles sans incapacité de dépendre des transferts gouvernementaux comme principale source de revenu (63,0 % contre 18,7 %).

Définitions, source de données et méthodes : numéro d'enquête 3251.

Le feuillet d'information « Troubles de la mémoire chez les Canadiens âgés de 15 ans et plus, 2012 », qui fait partie de la publication *Enquête canadienne sur l'incapacité*, 2012 (89-654-X), est maintenant accessible à partir du module *Publications* de notre site Web, sous l'onglet *Parcourir par ressource clé*.

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 (infostats@statcan.gc.ca), ou communiquez avec les Relations avec les médias au 613-951-4636 (ligneinfomedias@statcan.gc.ca).



